
 
第２３回旭川流域連絡協議会（幹事会） 議事録 

 
日時 平成 19年 10月５日（金）10:00～12:00 
場所 美咲町林業センター研修室 
参加者 岡山市（本庁、御津支所、建部支所、瀬戸支所）・赤磐市・吉備中央町・久米南町・
美咲町（本庁、旭総合支所）・真庭市（本庁）・鏡野町（富振興センター）・岡山県美作県

民局（本庁・真庭支局）・岡山県備前県民局（本庁・東備支局）・岡山県総務部危機管理

課・岡山県土木部河川課・国土交通省岡山河川事務所 
 
討議事項 
  配付資料の議事次第に基づき、以下の討議事項について会議を行った。 
 
１）協議会運営 
【事務局】 
・会長・副会長の選任の提案 
  会長→美咲町長、副会長→岡山市長・真庭市長、監事→河川課長 
 
◎質疑・応答 
  特になし 
 
２）予算について 
【事務局】 
・平成 18年度決算報告の説明 
・平成 19年度活動・支出計画の説明 
・平成 19年度負担金のお願い 
・規約改正の説明 
・平成 20年度以降の負担金についての説明 

 
 
◎質疑・応答 
【吉備中央町】 

P15 の別表 2 の中流ブロック幹事会、吉備中央町・産業建設部長となっているが、平成
19年 4月１日からこの部は廃止している。「農林建設課長」と訂正をお願いしたい。 
 
 



【事務局】 
了解した。 

 
３）ＡＲ－ＮＥＴ活動報告 
【事務局】 
・本会で AR-NETに説明していただく内容の説明 
・流域交流シンポジウムのお知らせ 

 
◎質疑・応答  
特になし 

 
４）話題提供 
河川環境部会関連情報 
【事務局】 
・河川観光まちづくりセミナーと田舎暮らし河の遺産ツアーについての説明 
◎質疑・応答 
【真庭市】  
今事務局が説明した程度しか情報は無い。 

 
【事務局】 
・水生生物調査の結果報告 
◎質疑・応答 
【岡山市本庁】  

P31の調査結果はどのように理解すればいいのか。要するにキレイなのか、汚いのか。 
【事務局】  
表現としては少し汚い水という表現になっているが、総括的に判断して、上から 2 番目
にきれいな水、十分水生生物が棲める水というふうに考えて頂ければ良いと思う。 
 
 
 
 
【事務局】 
・コイヘルペス発生状況の説明 
・水質事故発生状況の説明 
・地域活動支援の説明 
・旭川かいぼり調査の説明 



◎質疑・応答 
【建部支所】 
「かいぼり調査」の内容的は、事務局が話した通りである。参加人数は 400 名程度を予
定している。主催者の AR-NETの代表者から、このような「かいぼり調査」を今後環境保
全に努めるためにも、旭川流域全体に広げていきたいので、この協議会でも主催となって

ほしいというご要望があった。「かいぼり調査」の主催に関して本日、この場で検討をお願

いしたい。 
【事務局】  
事務局としては、非常にいい取り組みだと考えている。異存がなければ、流連の主催と

して今後進めていきたい。加えて、この「かいぼり調査」だけでなく、各自治体の取り組

みについて、流連でバックアップして欲しい、という話をどんどんご提案頂ければありが

たい。   
「かいぼり調査」当日、是非ご参加頂ければと思う。 

 
災害情報連絡部会関連情報 
【事務局】 
・水防法 15条 APについての説明 
・市町村向け川の防災情報についての説明 
・防災・減災フォーラム 2007in岡山についての説明 
・自主防災モデル地区の取り組みについてのお願い 
【岡山県危機管理課】  
自主防災組織の設置及び活性化といった、岡山県の地域防災力の向上を重要な課題とし

て取り上げている。県の方でも、自主防災組織の設置のために、県が市町村に対して、補

助金等も設けているし、地域の方をまとめていくためのリーダの要請等の経費等も助成す

るようにしている。全県下、自主防災組織の組織率 70％の目標に対して、現状が 45％弱と
いう乖離がある。ぜひとも皆様方には制度の利用と合わせて、先程募集が河川事務所の方

からあったが、新規モデル地域等、出来るだけ立ち上げていただきたいと思う。更に今年

度については、こういった自主防災組織の活性化、能力の向上といったものに努めていき

たいと考えている。昨日岡山県の方で、防災対策条例（仮称）を今年度中に制定したいと

いうことで、第３回目の検討委員会を開き、その中で、自主防災組織の設置が重要である

ということ、活動内容を活発にしなければ、防災力が上がらない、ということが話題とな

った。今年度末には、防災条例ができあがる予定なので、それを契機に新たな取り組みを

各市町村さんにお願いするようになるかと思うので、その節にはまたよろしくお願い致し

たい。 
【事務局・岡山県河川課】 
・中小河川の円滑かつ迅速な避難の確保についての説明 



◎質疑・応答 
特になし 

 
その他 
【事務局】 
・旭川整備方針、維持管理計画、各種点検結果について 
・日本水対象について 
・吉井川水防演習結果について 
・吉井川流域連絡協議会の発足について 
◎質疑・応答 
特になし 

 
５）意見交換 
【事務局】 
 旭川流連の設立経緯を鑑みて、より有意義な会になるよう、幹事皆様の一層の御協力を

お願いしたい。 
◎質疑・応答 
特になし 

 
【総括的に質疑応答】 
 特になし 
 
 

以 上 


